



Informe Curso de Defensa Nacional

Giovanni Ciardelli

Escuela Superior de Guerra "General Rafael Reyes Prieto"
Bogotá D.C., Colombia

1991

TESG-
1260

INFORME CURSO DE DEFENSA NACIONAL



PRESENTADO POR:
GIOVANNI CIARDELLI

BOGOTA, OCTUBRE DE 1991

INFORME CURSO

DEFENSA NACIONAL

TITULO : FORTALEZAS - VULNERABILIDADES Y OPORTUNIDADES DE:

- 1. FUERZA PUBLICA
- 2. ORGANIZACION DEL ESTADO
- 3. ESTRATEGIA CONTRA LA VIOLENCIA
- 4. SECTORES:
 - A. ECONOMICOS
 - B. SOCIAL
 - C. EMPRESARIAL

1. FUERZA PUBLICA

FORTALEZAS:

Yo creo que entre las muchas fortalezas con que cuenta la fuerza pública, se debe destacar la organización y mística con que operan tanto el ejército como la armada y la caballería en nuestro país; tal vez, a base de problemas de insurrección, guerrillas, narcotráfico y narco-terrorismo, nuestras fuerzas armadas se han curtido y entrenado para darle la talla a los problemas.

Tenemos los mejores cursos de entrenamiento contra guerrilla, anti-extorsión, secuestro, etc., que se pueden conseguir en el continente. Además, tenemos una cúpula de oficiales muy capacitada que dirigen y encaminan nuestras fuerzas armadas de la mejor manera posible. La necesidad de serlo, creo yo, han convertido a las fuerzas armadas en una de las mejores y más desarrolladas del continente.

VULNERABILIDADES

Son muchas las vulnerabilidades de las fuerzas armadas, por una parte, están los que ofrecen nuestras condiciones naturales y geográficas, que dificultan el cumplimiento del deber en muchos sectores del país, así como incrementan la naturabilidad misma de los efectivos de las fuerzas públicas ante los maleantes de toda índole en el país.

Por otra parte, se encuentra la apatía y falta de colaboración que la ciudadanía tiene para con los miembros de las fuerzas armadas, la falta de cariño por la PATRIA DE LOS COLOMBIANOS y en ese aspecto la poca colaboración que prestan para que los miembros de las fuerzas armadas cumplan cabalmente con su deber es sin duda una vulnerabilidad que tienen.

3. OPORTUNIDADES

La oportunidad más grande que creo yo deberían aprovechar las fuerzas armadas, es la gran organización que tienen, están regados en comandos, cuarteles, bases y puestos en una gran parte del territorio nacional, se podría utilizar esto (y de hecho creo que en algunas partes se hace), para educar a la gente con respecto a las personas que les sirven para que aprendan a apreciar y colaborar con las fuerzas armadas y que entiendan que todo lo que hagan en pro de estas es para su propio bien y va en su propio beneficio, para esto, se pueden adelantar campañas de alfabetización, asistencia técnica y agrícola, instrucción en principios de defensa personal etc., esto se hace, pero falta mucho por hacer con seguridad; es importante ya que podría cambiar radicalmente para beneficio del país la concepción que de las fuerzas armadas tienen los colombianos.

2. ORGANIZACION DEL ESTADO

FORTALEZAS

La organización del estado es muy sólida respecto a la distribución del poder en Ejecutivo, Legislativo y Judicial, es la manera democrática - constitucional más eficiente para gobernar según la experiencia de este y otros sistemas. Posiblemente esto es lo que ha permitido que Colombia sea el único país en Sur América que no ha padecido los rigores de largas y terribles tiranías.

DEBILIDADES:

Tal vez la peor y más grave debilidad de la organización del Estado es que nos ha permitido un acercamiento duradero y fructífero con las fuerzas armadas de Colombia, ni con otros sectores como la Iglesia. Esto ha generado innumerables problemas que son del dominio de todos y que no vale la pena traer a colación.

OPORTUNIDADES:

Por ser nuestra Organización Estatal en teoría tan eficiente, pues están dados los factores para que efectivamente la hagamos muy eficiente, tenemos la capacidad tanto humana como estructural de lograr cambios profundos y permanentes en todas nuestras instituciones para beneficio de todos los colombianos.

3. ESTRATEGIA CONTRA LA VIOLENCIA

FORTALEZAS:

Las fortalezas que tienen la estrategia contra la violencia son diversas, primero, es que cuenta con el apoyo popular, hoy en día, ni el narcotráfico ni la guerrilla cuentan con el apoyo del pueblo colombiano, como si sucedía hace pocos años. Otra fortaleza es el empeño y audacia que han demostrado tanto en la lucha anti-guerrilla como en el trato a los NARCO-PERSONAJES y al NARCO-TERRORISMO, traer a la Justicia a Escobar y compañía fue un gran acierto.

DEBILIDADES:

Las debilidades desafortunadamente son varias también, primero y más grave, la mano blanda y excesiva condescendencia y permisividad que se ha tenido para con los alzados en armas, sobre todo con los del ELN que tanto daño causan a los recursos agotables del país, también en menor grado con todos los demás que secuestran, boletean, vacunan, matan policías y emboscan patrullas del ejército, no se puede dialogar bajo cualquier circunstancia y en este sentido se ha sido demasiado flexibles.

OPORTUNIDADES:

Las oportunidades que tiene la estrategia contra la violencia son lograr la paz en el país, mediante la extinción de la narco-violencia y la acogida por parte de los grupos alzados en armas a los sistemas constitucionales.

Esto es alcanzable, en día medida que se trabaje para optimizar las fortalezas ya mencionadas del sistema y se haga algo para sanear las debilidades anteriormente expuestas.

4 - SECTORES**A. ECONOMICOS:****Fortalezas:**

La apertura económica y la internacionalización de la economía constituyen la mayor fortaleza económica, también debe incentivarse la inversión y producción en el país.

Debilidades:

La tramitomanía, el egoísmo de los empresarios y el no pensar a largo plazo en términos de UTILIDAD GLOBAL y no en términos de utilidad inmediata y en dinero, es decir, el afán de enriquecimiento y la no planeación estratégica para el bienestar futuro de todo aquel relacionado con la empresa.

Oportunidades:

Infinitas, con el manejo adecuado de la apertura, el dólar, los medios de producción, la internacionalización del país y los recursos naturales exuberantes que tenemos, podemos ser un país como España o Corea en 30 años o menos (según expertos).

B. SOCIAL:

Fortalezas:

La gran fortaleza del pueblo colombiano frente al futuro, es su inmensa nobleza y gallardía, estamos hechos de un material especial, ya que por menos de lo que hemos padecido aquí, en otros países se han dado revoluciones y problemas sociales enormes. En un plano más tangible, podemos resaltar la infraestructura social que poseemos.

Debilidades:

La mala distribución del ingreso (muy pocos - muy ricos y demasiados pobres) la falta de educación, salud y en general de medios de subsistencia, son en mi concepto los generadores de pobreza y violencia más grandes en el país, constituyéndose como las debilidades más grandes del sistema social.

Oportunidades:

Aprovechar las oportunidades económicas que nos ofrece este final de siglo para subsanar de raíz todos los problemas, dando trabajo, educación y salud a las personas, con esto desaparecen solos los demás problemas.

C. EMPRESARIAL:

Fortalezas:

Las fortalezas del sector empresarial, son innumerables, en los últimos años, se han venido realizando inversiones muy grandes en el país tendientes a modernizar las plantas productivas, la maquinaria y la instrucción que reciben tanto los dirigentes como los operarios. Esto se ha traducido en el hecho de que en Colombia contamos ahora con una infraestructura productiva y unos productos de calidad y competencia a nivel mundial. Además, aún no hemos siquiera comenzado a evaluar las infinitas posibilidades que nos ofrece el segundo país más rico en recursos naturales sobre la tierra, después de Suráfrica, COLOMBIA.

Debilidades:

El excesivo proteccionismo que el estado aún en tiempos de apertura muestra con la industria nacional, lo que la hace obsoleta y poco competitiva en muchos aspectos.

Lo que mencioné anteriormente de egoísmo y afán de lucro rápido que hay en los empresarios colombianos.

Oportunidades:

Todas las que quepan en la imaginación de empresarios ágiles y emprendedores que se sepan ubicar históricamente en términos de velocidad y calidad.

38638

38638